



El Abrazo Social protege a quienes más lo necesitan

1.100 técnicos del MIES brindan atención a damnificados por eventos naturales



Tras el sismo del pasado 18 de marzo, que afectó a varias provincias del país; las inundaciones que se registraron en ciudades de la costa ecuatoriana, que fueron provocadas por el fuerte temporal invernal, y el deslizamiento de tierra, que ocurrió en Alausí a finales de marzo de este año, el Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) activó sus equipos técnicos para brindar atención oportuna a las personas y familias que han resultado damnificadas ante estas emergencias.

Alrededor de 1.100 funcionarios de esta cartera de Estado, entre educadoras de desarrollo infantil, trabajadoras sociales, psicólogos y equipos técnicos de los diferentes servicios de inclusión social, recorren las zonas afectadas para llegar con atención psicosocial y primeros auxilios psicológicos.

Gracias a un trabajo articulado con la Secretaría de Gestión de Riesgos y las instituciones de Estado que conforman los Comités de Operaciones de Emergencia cantonales, se visitan a las familias, se levanta información de primera mano sobre su situación actual y se canaliza la acción institucional correspondiente, a fin de llegar con la ayuda necesaria.

En ese sentido, hasta la fecha el equipo técnico del MIES ha entregado más de 27.400 kits de alimentos, ropa, enseres de cocina, aseo, dormitorio, entre otros. Además, hasta abril, 815 núcleos familiares se han beneficiado de los Bonos de Contingencia, que equivale a un único pago de USD 270,96 y que se lo hace de manera progresiva desde inicios de abril del presente año. Esto representa una inversión, actualmente, cerca de USD 221 mil por parte del Gobierno del Ecuador.

Una de las técnicas que recorre el territorio para llegar con atención a los damnificados o afectados por los últimos sucesos naturales que se registraron en el país es Yessenia Estrella Zhingre, quien es parte del MIES desde junio de

Cerca de 1.100 técnicos del MIES se movilizaron, brindando apoyo y contención a través de una intervención psicosocial y de primeros auxilios psicológicos, en zonas y provincias afectadas por las emergencias naturales suscitadas en el país.



Hasta abril, 815 personas y sus familias

Se han beneficiado con la entrega del Bono de Contingencia.

2013. Entre sus funciones, en la Dirección Distrital Piñas, se destacan las visitas domiciliarias a las familias o personas en situación de vulnerabilidad que requieran intervención de esta cartera de Estado.

Durante su permanencia en esta institución, relata que ha sido testigo de un sinnúmero de situaciones adversas como: socavones, desbordamiento de ríos, inundaciones, incendios, deslizamientos, y otros, que han afectado a familias, en diferentes cantones de la provincia de El Oro.

Recuerda que, durante marzo y abril del 2023, visitó a varias familias afectadas por la estación invernal y el sismo del 18 de marzo. Recorrió varios sectores como El Guabo, Machala y Santa Rosa; en primera instancia para brindar contención y luego para levantar información que permita determinar el acceso a una ayuda económica por parte del Estado.

Es un poco duro, reconoce. Ante cualquier pérdida, las personas están afectadas emocionalmente. “Por eso, siempre mi acercamiento inicia con palabras de aliento, con mucha empatía y, poco a poco, comento respecto a los servicios que brinda el MIES frente a estas situaciones, lo que me permite recabar la información socio económica y demás datos que se requieren dentro del proceso”.

“Hay situaciones que nos obligan a ser más fuertes para brindar apoyo a las familias que están atravesando un mal momento; es nuestra prioridad, allí estamos presentes, haciendo lo que esté a nuestro alcance y más, para dar seguridad y alivio a quienes lo necesitan”, expresa.

Hasta abril de este año, alrededor de 165 personas de la provincia de El Oro y que han resultado afectadas por un evento de origen natural o antrópico son beneficiarias del Bono de Contingencia.



Actualmente, se han entregado más de 27.400 kits con alimentos no perecibles, ropa, enseres de cocina, aseo, dormitorio, entre otros, a familias afectadas o damnificadas a escala nacional.

Centros de acopio MIES

Para recepción y distribución de donaciones en Quito, Guayaquil, Riobamba, Alausí, Puyo, Loja, Piñas, Guaranda y Cuenca.

Otra integrante del equipo técnico del MIES que brinda atención a personas vulnerables y de grupos prioritarios es Samantha Valverde, psicóloga de profesión y con 30 años de edad. Ella forma parte de un equipo de 152 promotores sociales que atienden a 7 mil personas adultas mayores que habitan los cinturones de pobreza de Guayaquil, Durán, Samborombón y las zonas rurales de estos tres cantones ubicados en la cuenca baja del río Guayas.

Lo social representa la principal base que guía el accionar laboral y personal de Samantha, quien en las últimas semanas visitó y levantó información de familias del recinto “El Tigre”, a 49 kilómetros de Guayaquil, que resultaron damnificadas por el desbordamiento del río “La Camarona” el pasado 7 de marzo.

“Levantamos información” comenta, pues el propósito fue identificar cuáles fueron las mayores afectaciones a nivel estructural de vivienda y de manera general, según relata. También recuerda que, tras el sismo del pasado 18 de marzo, tuvo que viajar en lancha hasta llegar a la Isla Puná,

donde unas 35 familias fueron atendidas con ayuda humanitaria por las afectaciones que previamente se habían reportado por pérdidas materiales. “Llevamos alimentos y ropa, para familias extensas, con adultos mayores, niños, mujeres gestantes y lactantes”, comenta.

Además, esta información ayudó a determinar que 50 núcleos familiares de varias zonas afectadas por el sismo en Guayaquil reciban el Bono de Contingencia. Para ella, un servidor público siempre debe estar dispuesto para ayudar a otras personas. “En estas emergencias todos podemos activarnos”, expresa convencida.

Yessenia y Samantha forman parte del grupo humano, técnico y profesional que el MIES tiene para brindar atención a personas de grupos prioritarios y vulnerables; y, que se activó, como en este caso, para atender oportunamente a quienes resultaron afectados o damnificados tras los sucesos de origen natural o antrópico que se han registrado en el país, durante el primer trimestre del presente año.

Ministerio de Inclusión Económica y Social



GUILLERMO LASSO PRESIDENTE